



## Postulat 338

Eingang Stadtkanzlei: 23. Oktober 2019

### Tempo 30 nachts

Die Stadt Lausanne macht es vor: Tempo 30 nachts in der gesamten Stadt wurde versuchsweise bereits 2017 eingeführt und soll nun ab 2020 definitiv gelten.<sup>1</sup> Die Massnahme wurde gemeinsam mit dem Kanton Waadt eingeführt, damit sie auch auf Kantonsstrassen gilt. Zwischen 22 und 6 Uhr gilt auf gesamtem Stadtgebiet generell Tempo 30, was zu einer deutlichen Lärmreduktion und zur Verbesserung der Volksgesundheit führte. Die Projektevaluation zeigte äusserst erfreuliche Ergebnisse: Über 33'000 Anwohnerinnen und Anwohner profitierten von weniger Lärm und waren sehr zufrieden. Die Massnahme war sehr kostengünstig.

In Anbetracht der erfreulichen Ergebnisse aus Lausanne wird der Stadtrat gebeten, sich mit dem Kanton über die Möglichkeiten von Tempo 30 nachts auf dem gesamten Stadtgebiet auszutauschen. Ein Einbezug der K5-Gemeinden wäre anzustreben. Ziel müsste sein, auch in Luzern (resp. dem K5-Gebiet) zwischen 22 und 6 Uhr generell Tempo 30 einzuführen.

Nico van der Heiden und Yannick Gauch  
namens der SP/JUSO-Fraktion

Mirjam Landwehr und Martin Abele  
namens der G/JG-Fraktion

Daniel Lütolf und Jules Gut  
namens der GLP-Fraktion

---

<sup>1</sup> Informationen zum Projekt in Lausanne finden sich unter <https://30kmhdenuit.ch/>